
冀教版八年级Unit8
	单元课题：Save Our World
	U8

	单元重点

	I.词汇(Main words)：
attention, rubbish, pollution, explain, least, pollute, waste, shut, empty, litter, truck, factory, ant, die, dead, used, divide, seat, ton 

	II.短语

clean up 清理                     draw one’s attention引起某人的注意   

divide…into…把……分成           pick up捡起；（汽车；飞机）乘载
throw away扔掉，丢弃                       shut down  停工，关闭
again and again 再三地，反复地    start out出发；着手进行   

live off以…为食料；靠…生活       die off相继死去，逐个死亡
a bit of一点

	III.句型：

It is a waste to use paper only on one side.
We should respect the earth and all the living things on it.
I think it’s our duty to protect the environment.

	IV.语法：

Using “it”(“it”的用法)

	V. 话题：

Talking about Cause, Effect and Purpose（谈论原因、结果和目的）

	VI．难点区分：

1. a bit与a little

2. close, shut 与turn off
3. much too 与 too much

4. mend, repair与 fix

5. be good at, be good to 与 be good for

6. only与just

	Lesson43—Lesson48

	L43  Let’s Clean Up!

	I.词汇(Words)
1. finish 的用法   （七上U9，概一L69）
（1）表示“完成”，其后接动词作宾语时，要用动名词，不能用不定式。
Have you not finished speaking？你还没讲完吗？
He hasn’t finished writing his book. 他还没写完他的书。
当finish之后的动名词带有宾语时，有时可以省略动名词。
He has finished (doing) his work. 他把工作做完了。
（2）用作不及物动词，表示“结束”或“完成”。
He didn’t finish in time. 他没有及时完成。
The meeting will finish at 3o’clock. 会议将在3点结束。
例：（B）Mrs. Zhao went____ after she finished ____her work last Monday.
        A. shop; doing     B. shopping; doing    C. shopping; to do

	2. a bit 与a little  （概一L109）
相同点：

（1）二者都可作副词，修饰形容词、副词或比较级时,可以互换,表示"一点儿"。
I’m a bit/ little tired.        He’s feeling a bit/ a little better.

（2）都可以作代词，代替不可数名词。作主语时，谓语动词用单三。
A bit/ A little is enough.

不同点：

（1）两者都可以修饰不可数名词。a little可以直接作定语修饰名词,而a bit却不能，则要在后面加of构成短语才能作定语。
There is a little/a bit of food left for lunch.
（2）在肯定句中，两者很多情况下可以互换。在否定结构中，两者相反。

1）not a bit相当于 "not…at all"(一点儿都不);
He is not a bit worried. 他一点也不担心。

2）not a little相当于"very(much)"或"extremely"(很、非常)。
He was not a little angry. 他非常生气。

例：用a little或a bit 填空：

（1）We have _____time. Don’t worry.

（2）She is _____sick now.

（3）There is ____of milk in the bottle.

答案：（1）a little  （2） a little/a bit （3）a bit

3. explain (v.)  （概二L33）
（原文）Jenny explains the plan to the class.珍妮向全班同学解释了这个计划。
（1）解释，说明

Will you please explain this point to all the people present?

请你把这一点向所有在场的人解释一下好吗？

（2）解释自己的行为
Can you explain yourself? 你能解释自己的行为吗？

	II. 句型：
1. draw one’s attention“引起某人的注意；使某人关注…”（概二L1）
She drew my attention to an error in the report.

她要我注意报告中的一处错误。

The woman drew our attention to the new building.

那位妇女要我们注意这座新的大楼。

注意：to是介词，后接动名词。
These words drew our attention to keeping healthy.

这些话引起了我们对保持健康的注意。

例：(C)When you visit a museum you should ____ the instructions and don't be against them.
A. compare with           B. look forward to
C. pay attention to         D. try out

	L44  Environment Clubs

	I. 词汇：
1. How much garbage do you throw away after lunch? （概一L143）
午饭后你扔掉多少垃圾呢？

throw away“丢弃，扔掉”“动词+副词”构成的动副短语，相当于及物动词，接代词时，放中间。

Remember to throw it away. 记得把它扔掉。

throw at…往…扔，仍向…
throw to…扔给…（概二L22，L30）
例：(D)Recycling is good, so don't ______ bottles or newspapers.
A．find out
B. hand in
C. use up
D.throw away
2. close, shut 与turn off  （概一L30，概二L11）
都是“关闭”，区别在于：

（1）close指把门等关到让人不能出入的程度，只表示关上；而shut指关严并紧紧闩住，强调与外界隔绝。

He did not close the door when he left the room.

他离开房间时没有关门。

Shut the door so that the cat won’t get out.

把门关严，别让猫跑出去。

（2）turn off指关闭自来水、煤气、电器等。

The boy had the presence of mind to turn off the gas.

那男孩子镇定地关掉了煤气。

Don’t forget to turn off the light when you leave the room.

你离开房间时别忘了。

Please turn off the TV because the noise will distract the children from their homework.

请把电视机关掉，因为噪音会使孩子们分心，不能专心做作业。

	II.句型：  

Did you know that a leaky toilet can waste 20 to 40 litres of water an hour?

你知道一个漏水的抽水马桶一小时能浪费掉20升至40升水吗？

此句是复合句，包含that引导的宾语从句。 a leaky toilet can waste 20 to 40 litres of water an hour 作know的宾语。

leaky形容词“漏的，有漏洞的”，修饰名词，表示状态。

This is a leaky roof. 这是一个漏水的屋顶。

拓展：

leak out“走漏，泄露”

The news has leaked out. 消息泄露出去了。

	L45  Let’s Sort Garbage！

	I. 词汇(Words)
1. Danny empties two bags of garbage onto the floor. 
丹尼把两袋子垃圾倒在地板上了。
empty作及物动词，表示“倒空，倒出…”如: （概一L30）
Can you empty the plates for me? 你能替我把盘子里的东西倒掉吗?
empty（adj.），表示“空的”。

如:There is an empty bottle on the table. 桌上有一个空瓶子。
2.Can I help you sort it? 我能帮你把它分类吗?
sort作及物动词，“整理”

如: Sort these cards according to their colours.
根据它们的颜色将这些卡片归类。
拓展:

(1)sort out意为“整理”如： 

You should sort out your clothes for tomorrow. 

你应该把明天的衣服整理出来
(2)sort...into...意为“把…分成…。如:
He sorted all the CDs into music ones and movie ones.
他把所有的光盘分成音乐类和影视类
3.There is more paper than plastic. 纸比塑料多。
more...than..,意为“多于…”，其反义短语是“less...than..”.意为“…少于…” more是many/much的比较级，修饰名词，也可用作副词，与部分双音节或多音节的形容词或副词连用构成比较级。
There are more girls than boys in the classroom. 
这个教室中女孩多于男孩。
4.much too与too much  （概一L131）
(1)much too“太，非常”,用作副词词组,修饰形容词或副词，但不可修饰动词。如:My wife is much too busy to see visitors.
   我的妻子太忙而不能会见来访者。
(2)too much “太多…”用作形容词词组，修饰不可数名词。

如：I drank too much beer last night. 昨晚我喝了太多啤酒

例：（B）The new kind of ear is_____ dear. I don't have _____money.
A. too much; much too    B. much too ; too much
C. too much; too much    D. much too; much too
解析too much接不可数名词,much too接形容词或副词,dear意为“昂贵的”，是形容词，money是不可数名词。
5.mend, repair 与fix  （概一L89，概二L10）
这些动词均有“修理，修复”之意。
mend通常指较简单的修复过程，一般不需要专门技术或特殊工具
repair可与mend换用，但一般指需要较高的职业技能和使用较复杂的工具进行的修理；
fix多用于美语，仅用于指带有安装、固定性质的修理。
如：
Mother mended my socks yesterday. 昨天妈妈补好了我的袜子。
repair a machine修机器repair a house修房屋repair one's shoes修鞋
I have to have my watch repaired. 我得让人修一下我的手表了。
I am going to fix my bicycle tomorrow. 我准备明天修我的自行车。

	II.句型：
1. Almost all of it can be reused or recycled!  （概一L141-144，概二L10）
几乎所有的垃圾都可以被再利用或循环利用!
(1)can be reused or recycled是含有情态动词的被动语态。带有情态动词的被动语态结构为情态动词+be+过去分词。如
The movie can be shown in a week.电影一周后将上演
(2)almost作副词，表示“几乎，差不多”，可以和never, no, none, nothing,
nobody, nowhere等连用，这种情况下不能用nearly。（概一L93，概二L30）
如:Almost nobody understood what he said.几乎没有一个人明白他所说的话。
例：(B)Hurry up! The exam must______ in 100 minutes.
       A. finish      B. be finished     C. is finished
解析:句意:快点!考试必须在100分钟以内完成。

exam与finish之间为被动关系，故用被动语态，含有情态动词的被动语态由"情态动词+be+动词过去分词"构成，故选B.

	L46  Protect Our Environment

	I.词汇：(Words)
1. I often check to make sure there aren't any leaks...
我经常检查确保没有渗漏…。
make sure表示“弄清楚，查明，设法确定”常用于祈使句，后面常接that宾语从句或of短语。如
Make sure of his coming before you set off. 在你出发之前要确保他来。
Make sure that no one finds out about this. 绝对不要让任何人发觉这件事。
2. A truck picks up our recycling every week. 
每周一辆卡车来拉走我们的再回收利用品。
pick up的用法 （概二L34）

(1)表示“拾起,拿起,捡起等”意思。如:
Jack turned over the wallet he had picked up in the street to the police.
杰克把在街上捡到的钱包交给了警察。
He picked up the dictionary and began to look up the new word in it.

他拿起间典开始查找这个生词。
(2)表示搭载,接载等意思。如:
   The train stopped several times to pick up passengers.
   火车沿途停了好几次，让乘客上车。
   Wait here and I’ll pick you up at two o'clock.
   在这儿等着，两点钟我来接你。
例 (A)--Do you_____your son after school?
      --No. He comes back home on the school bus.
       A. pick up    B. look after   C. drop in   D. send for
解析句意--放学后你开车接你的儿子吗?--不。他乘校车回家。
本题考查动词短语辨析:pick up(开车)接人1ook after照看drop in顺便拜访send for派人去请。根据意可知答案为A.
It is made into new things.它被制成新的东西。（概二L10）
be made into意为:被制成…。如:
The paper has been made into clothes for the doll.
纸被做成了洋娃娃的衣服。
例：（C）You know beans can____tofu.
A. be made of  B. be made from  C. be made into  D. be made in
解析 句意你知道豆子能被制成豆腐。be made of与be made from都意为。由…制成。be made in意为。在…制造。强调产地；be made into意为。被制成…。
3. unlike的用法
(1)用作介词，其意为:不像…与…不同，如：
   He was unlike any other Englishman. 他不像任何其他英国人。
   Unlike many other poor unfortunates, I do have a job.
   我同许多不幸的人不一样，我是有工作的。
   It's unlike sb.to do sth. 是惯用句型，其意为做某事不符合某人的特点。
如:It's unlike her to say so. 她不像是讲那种话的人。
   It's unlike him not to call. 不打电话过来对他来说是不多见的。
(2)用作形容词，意为“不相似的；不同的”,只用作表语,不用于名词前作定语。如:For twins, they are very unlike.
   对于双胞胎而言，他们很不一样。

They are so unlike that nobody would believe they are sisters.
她们很不相同，谁也不相信她们是姐妹。
(3)注意不要将unlike误用作动词，而与动词dislike混淆。如：
许多教师都厌烦批改大堆的练习册。
误 Many teachers unlike marking piles of exercise books.
正 Many teachers dislike marking piles of exercise books. 

4. be good at, be good to与be good for
（1）be good at意为“擅长…”，后接名词、代词或v.-ing形式。
如： I'm good at playing chess.我擅长下国际象棋。
（2）be good to意为。对…友好。
如： My friend was good to me when I was ill.
我生病时我的朋友对我很好。
（3）be good for意为。有利于…对…有好处。
如:  Eating more vegetables is good for your health.
多吃蔬菜有利于你的健康。
例：（A）I think drinking milk is good_____ our health.
A. for     B. to     C. with    D. at
解析 本题考查介词搭配 be good for对…有好处。

	L47   Connected to Nature

	I. 词汇：
1.The natural world is filled with living things. 
自然世界充满了生物。
living（adj.），意为活着的，(n.)，意为“收入，生计”。
如：What do you do for a living? 你以什么谋生?
Both the cost and the standard of living were lower before the war.
战前生活费用和生活水准都更低。
It may not be the best job in the world, but it's a living.
它可能不是世界上最好的工作，但它是谋生之道。
The judge advised him to change his way of living.
法官建议他改变生活方式。
2. And we depend on each other…，而且我们彼此依赖。（概一L137）
depend on为动词短语，“依赖，依靠，取决于；确信，相信..”
如:Children depend on their parents for food and clothing.
小孩依赖他们的父母供给衣食。
It all depends on whether she likes the boss or not.
一切都取决于她是否喜欢这个老板。
We can depend on his arriving here on time.
我们可以相信他会准时到来。
All living things depend on the sun for their growth.
万物生长靠太阳。
例(C)We are planning to go for a picnic this weekend, but it the weather.
A. keeps on     B. puts on    C. depends on
解析 考查动词短语辨析keep on继续put on穿上，上演depend on依靠，依赖，意我们正计划这个周末去野餐，但由天气决定。故选C项。

	II.句型： 
If the birds eat the sick or dead fish, they may die off.
如果鸟吃了生病的或死了的鱼，它们可能相继死去。
含有off的常用短语:
live off靠…生活                  take off脱下起飞      

put off推迟，延迟                fall off从…上跌下来   

day off休息日，放假             get off下车
turn off关闭(水、电器等)         break off断开，断绝，中断
keep off使避开                   pay off还清债务
hands off不许碰…                show off炫耀
例:（C）Our plane is in a few minutes. Please be seated and keep your
          seat belt fastened.
A. turning off           B. putting off
C. taking off            D. getting off
解析 本题考查动词短语辨析。A 关掉 B 推迟，延迟 C 起飞，脱下 D 从...下来，句意我们的飞机几分钟后将要起飞，请坐好并系牢安全带。由句意可知选C

	L48  Garbage Is Interesting

	I. 词汇：
1.All of our classmates helped.我们的所有同班同学都帮忙了
all的用法:

(1)all“全部,都”，修饰数目在“三”以上的可数名词时，谓语动词用复数形式；修饰不可数名词时，谓语动词用第三人称单数形式如:All of us are fond of swimming.我们都喜欢游泳
   All of the food is good to eat.所有的食品都好吃。
试译：我们俩都喜欢乒乓球。
误All of us like ping-pong.
正Both of us like ping-pong.
(2)all of后可跟人称代词或有限定词修饰的名词。
如：All of us went there. 我们都去那儿了。
All of the students went there.全体学生都去那儿了。
误All of students went there.
(3)all和not连用表示部分否定，“并非全部；并不都…”,

不作“全部不，都不”解。
如：All the teachers do not live in this street.
老师们并不是都住在这条街上。
I don't know all of them. 

我并非认识他们中所有的人
注意：表示全部否定应用none.
例：(B)Old Mr. Black lives happily with his three dogs. _____ of them are 
part of his family.
A. Both      B. All     C. None      D. Neither
解析考查代词的用法，both意为“两者都”all“三者或三者以上都”none“没有一个”neither“两者任何一个都不”，由第一句可知，它们都是家庭成员的一部分，故选B.
2.Danny found a used toy car with one broken wheel.
丹尼发现了一个坏下一个轮下的用过的玩具汽车
used和broken都是动词的过去分词形式，可以作定语放在所修饰的名词之前，表示被动和完成的意义，used意为“用过的”broken意为“坏了的”。

如：He bought a used house. 他买了一套二手房
例：（C）He often drinks two cups of _____ water when he comes back.
A. boiling      B. boil      C. boiled      D. boils
解析 考查过去分词的用法。过去分词作定语表被动和完成。boiled water“烧开的水”而boiling water是“沸腾的水”所以选择C
3.I think it's our duty to protect the environment. 
我认为保护环境是我们的职责。
(1)duty为名词，“责任，职责…”。

如：It's my duty to help you. 帮助你是我的责任。
(2)on duty意为“值班;上班”。
如: Don't talk with him. He's on duty now. 不要跟他说话，他正在值班。
    Policemen are not allowed to smoke while on duty.
    警察上班时不许吸烟。
例:（A）It's your____ as a teacher to protect your students.
        A. duty     B. hobby     C. habit    D. manner
解析意作为一名老师保护学生是你的职责，duty职责，责任hobby爱好habit习惯manner举止，行为.故A。

4.only与just
(1)两者作副词都表示“仅，只”可以换用,都放在它们所修饰的成分之前。
如：Instead of answering, she only/just smiled.
    她没有作答，只是微笑而已。
    She's come here just/only to see you.
    她来这里只是为了看你。
(2)作形容词时only表示“仅有的”just意为“公正的…”。

如：a just man一个公正的人
    They were the only people who had the keys.
    他们是仅有的有钥匙的人。

	单元语法

	“it”的用法

	人称代词it可以用来代替一个名词、一个短或者从句，以避免它们在中的重复。这时它可以指接也可以指未提到过的，在切中作主语或宾语。
(1)替代刚提到过的同一事物。
   This is our new car. I bought it yesterday.
   这是我们的新车。我昨天买的。
(2)指动物或不明确性别的婴儿。
   --Where is the cat?   --It's under the bed.
   -猫在哪?   -它在床下面。
   The baby cried when it was hungry.
   这婴儿饿时就哭。
(3)在情景中确认某人或事物。
   -Who is it?-It's me.
   -是谁?(问敲门人)-是我呀
   -Who's it over there?-It's the milkman.
   -那边人是谁?——是送牛奶的。
   -What's this?-It's a map.
   -这是什么?-是张地图。
(4)指代前句或后句所述的情况
   He smokes in bed and I don't like it.
   他在床上抽烟，我不喜欢他这样
   When the factory closes, it will mean 500 workers losing their jobs.
   工厂一旦关闭，邢就意味着要有500名工人失业
   It would be ideal if you could join us.
   如果你能加人我们，就太好了。
(5)指时间、距离、天气或环境等。
   -What time is it? -It's seven o'clock. -几点了? -7点。
   It's time for supper.
It's time to have supper.
   是该吃晚饭的时候了。
   It's about 50 kilometres from here to my home.
   从这儿到我家约有五十公里。
   It is snowing.正在下雪。
   It was very quiet in the garden.花同里很安静。
(6)用于笼统地谈论某种情况。
   I can not help it.我也没办法。
(7)指正好是所需的或最渴望得到的事物。
   He thinks he's it.
   他认为他是最佳人选。       

We've been looking for a house for months and I think this is it.
   我们找房子已经找了好几个月了，我看这所就是我们要找的。
(8)用于强调句型，在这里it没有实际意思。强调句的构成It+is/was+被强调 

的部分+that/who+句子其他部分强调的部分,是人时用who，其他情况多用 

that.
如：It was Mary who/that met your sister in the zoo yesterday.
    昨天在动物园与你妹妹见面的是玛丽。
    It was in the zoo that Mary met your sister yesterday.
    昨天玛丽与你妹妹是在动物园见面的。
(9)作形式主语，代替一个由不定式或动名词短语表示的主语，使原来的这些主   语可以放在句子后部，避免头重脚轻。
 a.真正的主语是不定式。
   It's our duty to protect our home.
   保护我们的家是我们的职责。
 b.真正的主语是动名词。
   It's no use talking to him about it.

与他谈论这件事没有用。
(10)作形式宾语，代替一个不定式、动名词或宾语从句，往往把真正的宾语放
在宾语补足语后面。     
     I think it no use arguing with him.
     我认为与他争论没有用。
例题 单项选择
1.(C)-What's your QQ number? -____ is 355994127.
      A. I       B. He      C. It    D. She
解析 句意—你的QQ号码是多少? —它是355994127。本题考查代词。由对话情 景可知设空处指代QQ number，故应用代词it，故答案为C项

2.(D)--____nearly took us an hour to walk here.
     --Have a drink, then. You be thirsty.
     A. This may    B. It: may   C. This must    D. It; must
解析句意--差不多花费了我们一个小时走到这里。--那就喝杯饮料吧。你一定渴了。第一空由it作形式主语，构成式It takes/took sb some time to do sth；又根据语境可推测出。你一定渴了，表示肯定推测用must。答案D
3.(A)I can't find my ticket. I think I must have lost_____.
     A. it        B. one       C. this      D. them
解析句意我没能找到我的票，我想我肯定把它丢了。本题考査代词的用法。此处用it指代my ticket.答案A
4.(B)We have made _____ a rule to read aloud in the morning.
      A. this     B. it     C. that
解析 句意我们已经使在早晨大声朗读成为我们的一条规则“make+it+名词+to do sth.”为固定用法，其中it为形式宾语，真正的宾语为动词不定式.


- 1 -

